
 - 1 - 

 

平成29年度第１回子どもの遊び場推進会議 会議録 

 

  日 時  平成29年９月27日（水）    午後６時30分～午後８時30分 

  場 所  教育委員会室 

 

議事日程 

１ 開会 

２ 委嘱状交付 

３ 委員及び事務局自己紹介 

４ 座長、副座長互選 

５ 報告事項 

  （１）子どもの遊び場確保の取組実績（平成29年８月31日現在）について 

  （２）子どもの遊び場アンケートの実施結果について 

６ 検討事項 

今後の子どもの遊び場事業の展開について 

 ７ その他 

８ 閉会 

 

 出席委員（10名） 

 上智大学文学部保健体育研究室教授  師岡 文男 

 富士見地区町会連合会婦人部長 

 富士見一丁目町会女性部長 
 荘 絵里子 

 千代田区青少年委員会顧問  谷 眞理子 

 千代田区青少年委員会副会長  瀬谷 達郎 

 スポーツ推進委員協議会推薦  岡村 五十鈴 

 九段小学校ＰＴＡ会長  久保寺 健郎 

 千代田小学校ＰＴＡ  足立 陽子 

 九段小学校副校長  吉井 克憲 

 神田地区の町会関係者  飯田 加世子 

 神田地区の町会関係者  大野 智洋 

  

 出席区理事者（２名） 

 子ども総務課長事務取扱 

 子ども部参事 

 

安田 昌一 

 生涯学習・スポーツ課長  大塚 立志 
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 出席事務局（２名） 

 子ども総務課事業係長  秋山 和美 

 子ども総務課主事  細倉 岳 

 

 事業者（４名） 

 Ｄ＆Ａ Ｎｅｔｗｏｒｋｓ 代表  中田 弾 

 Ｄ＆Ａ Ｎｅｔｗｏｒｋｓ  山本 哲也 

 Ｄ＆Ａ Ｎｅｔｗｏｒｋｓ  小林 侑輝 

 Ｄ＆Ａ Ｎｅｔｗｏｒｋｓ  西村 瑠那子 

 

 欠席委員（０名） 

 

 欠席区理事者（１名） 

 道路公園課長  須貝 誠一 

 

 欠席事務局（０名） 

 

議事日程 

１ 開会 

  ⇒子ども総務課長より開会の挨拶があった。 

 

２ 委嘱状交付 

  ⇒新規委員に委嘱状を交付した。 

 

３ 委員及び事務局自己紹介 

  ⇒各出席委員及び事務局より自己紹介があった。 

 

４ 座長・副座長互選 

  ⇒委員の互選により、師岡委員が座長に、久保寺委員が副座長に選任され、就任の

挨拶を行った。 

 

５、６ 報告・検討事項 

  ⇒事務局及び事業者から以下の事項について資料に基づき説明があった。 

  ・子どもの遊び場確保の取組実績報告 

  ⇒事務局から以下の事項について資料に基づき説明があった。 

・子どもの遊び場アンケートの実施結果について（報告） 

  ・今後の子どもの遊び場事業の展開について 

  ⇒事務局及び事業者からの説明後、各委員からの意見表明、質疑応答等があった。 
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※各委員からの意見表明、質疑応答等 

●子どもの遊び場確保の取組実績報告 

 （委員）利用者数が大幅に５月に減った理由は、単に大型連休だけの問題か？ 

（D&A Networks）雨天等による中止が多かったのが原因だと思われる。 

 （委員）神田祭の準備でも中止になっている。 

 （委員）１回あたり利用者数が13.9で落ちているのは問題だが、中止が多かったことも

影響しているだろう。 

 （D&A Networks）新しい遊び場を開始したときは、周知が足りないため参加者が減り、

平均すると数字が下がる傾向にある。 

 （委員）ふじみこどもひろばの利用者数はカウントしていないのか？ 

 （区） 29年度からはカウントするようにした。これは、開錠施錠を委託しているシル

バー人材センターのスタッフがいる時間に、カウントしている数字であり、実際に

子どもが一番多い時間帯のカウントができていない可能性はある。午後４時30分の

カウントだと、これまでのところ平均して１回当たり12、3人程度の子どもが利用

している。 

  

●子どもの遊び場アンケートの実施結果について 

 （委員）プレーリーダー対象のアンケートは何名が対象か？ 

 （区） ８月の遊び場事業に参加したプレーリーダー全員に回答をお願いした。 

 （委員）アンケートは何カ所ぐらいで実施した結果か。 

 （区） ふじみこどもひろばを除いた全ての遊び場で実施した。 

 （委員）せっかくプレーリーダーに来てもらっているので、意見等があれば聞きたい。 

（プレーリーダー）旧今川中学校の遊び場について、子どもたちが夏なのに飲み物を持

ってこないことがあり、不安の種である。水道はあるが、子ども達

は水道水を飲むことには少し抵抗があるようだ。 

 （プレーリーダー）公園の外側を子ども達が自転車やキックボードで走りまわって、人

とぶつかりそうになったときに、プレーリーダーが謝るかどうか、

ということについて疑問に思っている。責任の所在が不明確な部分

がある。 

（委員）区では賠償責任保険のようなものには加入しているのか。 

（D&A Networks）傷害保険や自賠責保険に関しては、D&A Networksで全てのプレーリー

ダーにかけている。どちらかといえば、学生が怪我をすることを想

定しての配慮だが、それを含めて問題ないと考えている。 

（委員）自己責任である旨をルールとして、どこかに一文書いておく必要があるかもし

れない。 

（D&A Networks）当初から、チラシには「遊び場の利用は自己責任」と謳っている。た

だ一方で、子どもだけではなかなか安全管理ができない中、管理者

としてプレーリーダーが安全管理を行っているのが現状である。 

（委員）プレーリーダーがいないふじみこどもひろばはこのようなクレームはないのか。 

（区）全くない。 



 - 4 - 

（委員）プレーリーダーがいなくても問題が起きていないところの事例が少しずつ広が

っていってくれるといいが、たまたま人数が少ないから問題が起きていないこ

とが考えられる。 

（委員）なんにせよ自己責任で自由に遊ぶというところから事業がスタートしているので、

プレーリーダーが全責任を負うべきではないと思う。 

（委員）保護者に対するアンケートを地区ごとにとってニーズを探るのも必要ではないか。 

（委員）学校経由で保護者に対してアンケートを実施したら回収率も上がると思う。 

（委員）安全管理的なことについては、プレーリーダー側から区に要望を出していただい

て、できることはぜひ対応していただきたい。 

（委員）アンケート内の意見にある「千代田区以外の他の地区にも広報していく」という

のはどういう意味か？ 

（D&A Networks）遊び場によっては、区境ということで、区外の子どもも遊びに来る。ア

ンケートの中で一番重要だと思うのが、「今日であった新しい友達」と

遊んだ子どもの人数を増やすことであり、コミュニケーション能力の向

上という側面からも意味のあるものと考えている。 

●今後の子どもの遊び場事業の展開について 

（区）事務局からの腹案として、８月１カ月間の子どもの遊び場事業について、熱中症

のリスクが非常に高まっていることや地域の夏祭りイベント等によって遊び場事

業が中止になるケースが多いことを踏まえ、ふじみこどもひろばを除いて、子ど

もの遊び場事業を休止したいと考えている。 

（委員）ふじみこどもひろばを除くのはなぜか？ 

（区）利用時間帯が、午前９時から午後５時までであり、朝方あるいは夕方の涼しい時

間にも使えることを考慮して除いている。 

（委員）私はスポーツ協会の会長をやっているが、命の危険があるような状況にまで至

ったケースが何件も出ていたこともあり、８月の大会は全部中止した。リスク

管理の観点からやむを得ないと思う。 

（委員）プレーリーダーや、大人だって危ないだろうし、賛成である。 

（委員）ふじみこどもひろばの今後の活用について情報はあるか？ 

（区）公式にはそういった情報は入ってきていないので、区としては来年度も引き続き

遊び場事業で活用したいと考えている。 

（区）情報提供として、東郷公園の改修工事が行われることに伴い、毎週日曜日に実施

している子どもの遊び場事業を、11月から休止する。再開は平成30年９月を予定

している。 

 

７ その他 

 

８ 閉会 

 


